

# Кафедра травматологии и ортопедии научно-практический журнал

**Главный редактор:**

**Кавалерский Геннадий Михайлович**, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой травматологии, ортопедии и хирургии катастроф лечебного факультета ГБОУ ВПО Первый МГМУ имени И.М. Сеченова

**Редакционная коллегия:**

**Ахтямов Ильдар Фуатович**, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой травматологии, ортопедии и хирургии экстремальных состояний ГБОУ ВПО Казанского государственного медицинского университета

**Бобров Дмитрий Сергеевич** – ответственный секретарь, кандидат медицинских наук, доцент кафедры травматологии, ортопедии и хирургии катастроф лечебного факультета ГБОУ ВПО Первый МГМУ имени И.М. Сеченова

**Брижань Леонид Карлович**, доктор медицинских наук, профессор, начальник ЦТиО ФГКУ "Главный военный клинический госпиталь им.Бурденко", профессор кафедры хирургии с курсами травматологии, ортопедии и хирургической эндокринологии НМХЦ им.Н.И. Пирогова

**Гаркави Андрей Владимирович**, доктор медицинских наук, профессор, профессор кафедры травматологии, ортопедии и хирургии катастроф лечебного факультета ГБОУ ВПО Первый МГМУ имени И.М. Сеченова

**Голубев Валерий Григорьевич**, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой травматологии и ортопедии Российской медицинской академии последипломного образования

**Дубров Вадим Эрикович**, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой общей и специализированной хирургии факультета фундаментальной медицины МГУ имени М.В. Ломоносова

**Зоря Василий Иосифович**, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой травматологии и ортопедии Московского государственного медико-стоматологический университета имени А. И. Евдокимова

**Иванников Сергей Викторович**, доктор медицинских наук, профессор, профессор Института профессионального образования ГБОУ ВПО Первый Московский государственный медицинский университет им. И.М.Сеченова Минздрава России

**Самодай Валерий Григорьевич**, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой травматологии, ортопедии и ВПХ Воронежского государственного медицинского университета имени Н. Н. Бурденко

**Скороглядов Александр Васильевич**, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой травматологии, ортопедии и военно-полевой хирургии РНИМУ им. Н.И. Пирогова

**Слиняков Леонид Юрьевич**, доктор медицинских наук, доцент, профессор кафедры травматологии, ортопедии и хирургии катастроф лечебного факультета ГБОУ ВПО Первый МГМУ имени И.М. Сеченова

**Ченский Анатолий Дмитриевич**, доктор медицинских наук, профессор, профессор кафедры травматологии, ортопедии и хирургии катастроф лечебного факультета ГБОУ ВПО Первый МГМУ имени И.М. Сеченова

**Издатель:** ООО «Профиль - 2С», 123060, Москва, 1-й Волоколамский проезд, д. 15/16; тел/факс (495) 196-18-49.

**Адрес редакции:** 123060, Москва, 1-й Волоколамский проезд, д. 15/16; тел/факс (495) 196-18-49; e-mail: serg@profill.ru, http://tando.su

**Отпечатано** в ООО «Центр полиграфических услуг «РАДУГА», Россия, 123182, Москва, ул. Щукинская, д. 8-74.

Перепечатка опубликованных в журнале материалов допускается только с разрешения редакции. При использовании материалов ссылка на журнал обязательна. Присланные материалы не возвращаются. Точка зрения авторов может не совпадать с мнением редакции. Редакция не несет ответственности за достоверность рекламной информации.

Подписано в печать 22.06.2015.

Формат 60x90/<sub>1/8</sub>

Тираж 1000 экз.

Цена договорная

Свидетельство о регистрации средства массовой информации

ПИ № ФС77-48698 от 28 февраля 2012 г.

Подписной индекс 91734 в объединенном каталоге «Пресса России»

# Department Traumatology and Orthopedics

Scientific and practical journal

**Chief editor:**

**Kavalersky Gennadiy Mikhailovich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of the Department of Traumatology, Orthopedics and Disaster Surgery I.M.Sеченov First Moscow State Medical University

**Editorial board:**

**Akhtyamov Ildar Fuatovich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of the Department of Traumatology, Orthopaedics and Surgery of extreme states of Kazan State Medical University

**Bobrov Dmitry Sergeevich**, secretary-in-charge, PhD, I.M. Sechenov First Moscow State Medical University, Department of Trauma, Orthopedics and Disaster Surgery, Associate Professor

**Brizhan Leonid Karlovich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of CTiO FGKU «Main Military Hospital Burdenko», Professor of Department of Surgery with the course of traumatology, orthopedics and surgical endocrinology Federal State Institution «The National Medical and Surgical Center named NI Pirogov «the Ministry of Health of the Russian Federation»

**Garkavi Andrey Vladimirovich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, I.M.Sеченov First Moscow State Medical University The Department of Traumatology, Orthopedics and Disaster Surgery, Professor

**Golubev Valery Grigorievich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of the Department of Traumatology and Orthopedics of the Russian Medical Academy of Postgraduate Education

**Dubrov Vadim Erikovich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of the Department of General and Specialized Surgery, Faculty of Fundamental Medicine of Lomonosov Moscow State University

**Zorya Vassily Iosifovich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of the Department of Traumatology and Orthopedics, Moscow State University of Medicine and Dentistry named after A.I. Evdokimov

**Ivannikov Sergey Viktorovich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Professor of the Institute of Professional Education I.M.Sеченov First Moscow State Medical University

**Samoday Valery Grigorevich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of the Department of Traumatology, Orthopaedics and Military Field Surgery of Voronezh State Medical University named after N.N. Burdenko

**Skoroglyadov Alexander Vasilievich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, Head of the Department of Traumatology, Orthopaedics and Military Field Surgery The Pirogov Russian National Research Medical University

**Slinyakov Leonid Yuryevich**, Doctor of Medical Sciences, Associate Professor, I.M.Sеченov First Moscow State Medical University The Department of Traumatology, Orthopedics and Disaster Surgery, Professor

**Chensky Anatoly Dmitrievich**, Doctor of Medical Sciences, Professor, I.M.Sеченov First Moscow State Medical University The Department of Traumatology, Orthopedics and Disaster Surgery, Professor

**Publisher:** OOO «Profill – 2S», 123060, Moskow, 1 Volokolamsky pr-d., case 15/16; tel/fax (495) 168-18-49.

**Address of edition:** 123060, Moskow, 1 Volokolamsky pr-d., case 15/16; tel/fax (495) 168-18-49, e-mail: serg@profill.ru, <http://tando.su>

**Printed** in «Center of printing services» Rainbow, Russia, 123182, Moscow, Russia. Schukinskaya, 8-74.

The reprint of the materials published in magazine is supposed only with the permission of edition. At use of materials the reference to magazine is obligatory. The sent materials do not come back. The point of view of authors can not coincide with opinion of edition. Edition does not bear responsibility for reliability of the advertising information.

**Sent for press** 22.06.2015.

**Format** 60x90/<sub>1/8</sub>

**Circulation** 1000 copy

**The price contractual**

**The certificate on registration of mass media ПИ №ФС77-48698**  
from February, 28, 2012

Subscription index 91734 in the incorporated catalogue «Press of Russia»

## СОДЕРЖАНИЕ

### КЛИНИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

|  |    |
|--|----|
| Г. М. КАВАЛЕРСКИЙ, Л. А. ЯКИМОВ, А. А. КАЩЕЕВ, Б. М. КАЛИНСКИЙ, С. В. ДОНЧЕНКО, Е. Б. КАЛИНСКИЙ, Г. А. КАЩЕЕВ                                |    |
| ПРИМЕНЕНИЕ СПОСОБА ИНТРАОПЕРАЦИОННОЙ РЕПОЗИЦИИ И ИНТРАМЕДУЛЛЯРНОГО ОСТЕОСИНТЕЗА ПЕРЕЛОМОВ<br>ДИСТАЛЬНОГО МЕТАФИЗА БОЛЬШЕБЕРЦОВОЙ КОСТИ ..... | 4  |
| Д. С. БОБРОВ, А. Д. ЧЕНСКИЙ, Л. Ю. СЛИНЯКОВ, Л. А. ЯКИМОВ, Н. Д. ХУРЦИЛАВА   |    |
| ПРИЧИНЫ БОЛЕВОГО СИНДРОМА У ПАЦИЕНТОВ С ПРИОБРЕТЕННЫМ ПЛОСКОСТОПИЕМ .....  | 8  |
| А. Д. ЧЕНСКИЙ, Л. Ю. СЛИНЯКОВ, В. Г. ЧЕРЕПАНОВ, К. С. ТЕРНОВОЙ   |    |
| ДИАГНОСТИКА И ЛЕЧЕНИЕ СИНДРОМА КРЕСТЦОВО-ПОДВЗДОШНОГО СУСТАВА .....  | 12 |
| А. В. ГАРКАВИ, В. Э. ШАБАНОВ   |    |
| МЕДИЦИНСКАЯ СОРТИРОВКА ПРИ МАССОВОМ ПОСТУПЛЕНИИ ПОСТРАДАВШИХ .....   | 17 |

## CONTENTS

### CLINICAL RESEARCHES

|  |    |
|--|----|
| Г. М. KAVALERSKIY, L. A. YAKIMOV, A. A. KASHCHEEV, B. M. KALINSKIY, S. V. DONCHENKO, E. B. KALINSKIY, G. A. KASHCHEEV                  |    |
| TECHNIQUE OF REDUCTION AND INTRAMEDULLAR NAILING OF DISTAL METAPHYSEAL FRACTURES WITH INTRAOPERATIVE<br>HYBRID EXTERNAL FIXATION ..... | 4  |
| Д. С. BOBROV, A. D. CHENSKY, L. YU. SLINYAKOV, L. A. YAKIMOV, N. D. KHURTCILAVA  |    |
| CAUSES OF PAIN SYNDROM IN PATIENTS WITH ACQUIRED FLATFOOT .....  | 8  |
| А. Д. CHENSKY, L. YU. SLINYAKOV, V. G. CHEREPANOV, K. S. TERNOVOY  |    |
| DIAGNOSIS AND TREATMENT OF THE SYNDROME OF THE SACROILIAC JOINT .....  | 12 |
| А. В. GARKAVI, V. E. SHABANOV  |    |
| MEDICAL TRIAGE IN MASS ENTERING OF VICTIMS .....   | 17 |